

Vida Nacional

15 Septiembre - 15 Octubre

VIDA POLITICA

El Presidente de la República anunció a un periodista de *La Esfera* que las Cámaras Legislativas, en sus próximas reuniones ordinarias, discutirán el Proyecto de Estatuto Electoral.

"El Estatuto señalará, expresó, la forma de actuación de los partidos políticos y cómo se realizará el proceso electoral", y añadió, que entre tanto el Gobierno se ocupará en la realización de grandes obras que redunden en beneficio de la colectividad.

El propio Presidente realizó un viaje por el Oriente de la República, acompañado de su señora esposa, deteniéndose particularmente en la Península de Araya, Estado Sucre, famosa por sus salinas. La familia presidencial apadrinó allá 300 niños bautizados y 92 matrimonios.

La Cancillería Venezolana ha confirmado la oferta de 100.000.000 de bolívares para el Fondo Económico Interamericano de la O E A, que hiciera el Presidente de la República en la Reunión de Panamá. Se parte del supuesto de que el Fondo se constituirá con aportes proporcionales de los Estados Miembros de la Organización, equivalentes a un determinado porcentaje de su presupuesto nacional. Venezuela está dispuesta a contribuir con un 3,75% de su Presupuesto Nacional vigente, lo que corresponde a la suma de 100.000.000 de bolívares. El Gobierno Venezolano desea conocer, dentro de un término no mayor de seis meses, la decisión de las demás naciones en relación con la expresada propuesta.

Una Delegación Venezolana, presidida por el Dr. Laureano Vallencia Lanz, Ministro de Relaciones Interiores asistió a la toma de posesión del nuevo Presidente de Panamá, Sr. La Guardia.

El Canciller Arismendi visitará próximamente varios países europeos: Francia, Italia, Bélgica, Inglaterra, Alema-

nia y España, respondiendo invitaciones especiales y con el objetivo de expresar vínculos de amistad.

Se habla de próximos traslados diplomáticos: en concreto se dice que Ramón David León pasará de la Embajada de Lima a la Habana, Angel Alamo Ibarra, de Ciudad Trujillo para Lima, Atilio Carnevali, de Río para Buenos Aires; y Leonardo Altuve Carrillo, de Managua para Río. Se ha hecho también una renovación amplia de Consejeros y Secretarios de Embajada y de Cónsules de Primera y Segunda Clase y Vice-Cónsules.

Especial importancia se le ha concedido a la reunión del Canciller Francés, Pineau, con 21 Embajadores de su nación en la ciudad de Caracas. Se considera que esta reunión, absolutamente secreta, de los diplomáticos franceses de Latinoamérica, tenga relación con los sucesos de Suez y trate de resolver el abastecimiento de petróleo para Francia en caso de agravarse la situación del Medio-Oriente. Tal vez exista, también, por parte de Francia, el interés por no perder su influjo en los países latinoamericanos, que está en merma creciente durante los últimos decenios a favor de los Estados Unidos.

En nuestra Embajada de La Paz se han refugiado 8 dirigentes falangistas bolivianos, entre ellos el jefe del partido, Unzaga de la Vega. Se pedirá salvoconducto para ellos.

También se halla en Venezuela el General Perón, dedicado a vida muy privada, al deporte y al turismo, con ligeras desviaciones a la publicidad por medio de declaraciones periodísticas. Al reclamo argentino de que sean embargados los bienes que posea en Venezuela, no podrá satisfacerse por ahora porque la petición no está ajustada a la Legislación Venezolana.

OBRAS PUBLICAS

Se sigue con el mayor interés la preparación de las obras que se anuncian para las gigantescas represas de los Ríos Boconó y Masparro. El Ministro de Obras Públicas realizó a mediados de setiembre un viaje por Barinas acompañado de un equipo de técnicos, interesados en los estudios previos para la obra. Por otra parte está a punto de ponerse en marcha la Colonia del Guárico y están abiertas en el Ministerio de Agricultura y Cría las inscripciones y solicitudes para la entrega de las parcelas. Se dice que los requisitos son muy minuciosos y será preciso obligarse a cuidar y explotar la finca directa-

mente con ayuda de los pacientes más cercanos

Está ya en servicio el Canal de desviación del río Acarigua al río Portuguesa, que deja a la unidad agrícola de Turén libre de inundaciones. Se considera como una admirable obra de ingeniería hidráulica. Hubieron de escavarse dos millones y medio de metros cúbicos de tierra y talar 500 hectáreas de selva. El Canal costó 7.000.000 de bolívares, fue construido en un tiempo record de 74 días; tiene 36 kilómetros de longitud, 18 metros de anchura y cuatro de profundidad. Es navegable durante 6 ó 7 meses del año. Esta obra ha hecho posible la ampliación de la Colonia de Turén hacia el Sur, zona anteriormente amenazada de inundaciones.

Se están construyendo en las Salinas de Araya diques, represas, canalizaciones y promoviéndose la reforestación de la región para la perfecta defensa de aquellas importantes minas.

Guanta quedará convertida en Puerto de embarque para el carbón de Naricual, destinado a la Siderúrgica de Guayana. El carbón llegará de Naricual a Guanta en tren y de Guanta a Puerto La Cruz en barco.

El Litoral de La Guaira quedará unido próximamente por la costa a la playa de Higuero. La carretera será construida por la empresa Enrique Delfino con un presupuesto de 35 000 000 bolívares.

INDUSTRIA

Textiles.- Sigue en pie la contienda entre la industria textil y los productores de algodón. Se cree que los textiles obtendrán, por fin, el permiso de importar 800.000 kilogramos de algodón con la exoneración del 35% del actual aforo por kilogramo. Así lo reclaman los industriales con la afirmación categórica de que no tendrían materia prima para trabajar en los dos meses últimos del año y se verían en la precisión de retirar del trabajo a centenares de obreros. En la contienda ha mediado el Concejo de Economía. acepta la proposición de los Industriales de importar 800 000 kilogramos, hasta diciembre próximo; pero asentando las siguientes observaciones.

Primero: Debe hacerse un estudio más a fondo del problema textil algodonero a los fines de adoptar normas técnicas para la clasificación de las fibras.

Segundo: debe intensificarse la asistencia técnica y económica para elevar

los niveles en forma satisfactoria del cultivo algodonero.

Tercero: los industriales deben arbitrar una fórmula para que no se registren dificultades en la colocación de la cosecha nacional, ya que ésta parece ser la causa de la disminución de las últimas siembras.

En el primer plano de actualidad está el problema de las **concesiones petroleras**. Lo hacen especialmente vivo los sucesos del Canal de Suez.

Se calcula que el Gobierno Nacional recibirá por los nuevos otorgamientos mil millones de bolívares en dinero efectivo e inmediato, además de todas las ventajas, que supone la misma explotación en aumento. Incluso llega a calcularse que los ingresos de la nación por esos conceptos podrían llegar a duplicarse.

La Creole y la Shell tratan de utilizar el Radar para localizar el petróleo en la zona de Maracaibo.

La producción mensual de petróleo está alcanzando a los 2 500 000 barriles diarios.

Hierro.- Próximamente comenzará la explotación de la nueva mina de hierro: El Trueno, adquirida en La Guayana por la Compañía Anónima Transwestern de Venezuela, que preside el Dr. Carlos Guinand Baldó. El Ferrocarril desde El Trueno al Puerto de Matanzas, pasando por Ciudad Bolívar, tendrá 230 kilómetros y costará 64.000 000 de bolívares. Los gastos iniciales de la Compañía se calculan en 200 000 000 de bolívares.

Agricultura.- Café.- Se están recibiendo noticias optimistas de la cosecha de café en los estados andinos. Se calcula que la producción nacional de este año puede llegar a 1.200 000 sacos, de los cuales 600 000 estarían destinados al consumo interno y la otra mitad a exportación. Venezuela ocuparía así un tercer lugar, inmediatamente detrás de Brasil y Colombia en la producción de cafés suaves. Los precios del café en Nueva York siguen siendo halagadores.

Arroz.- En cambio la cosecha de arroz será este año insuficiente para el consumo nacional. Al terminarse la recolección de la cosecha en Barinas, Portuguesa y Cojedes se calcula que se recogerán unas 30 000 toneladas de arroz en concha, lo cual sólo representa el 30 por ciento de lo que se consume al año.

Trabajo.- Al cerrarse esta crónica se ignora todavía el término de las discusiones para el Contrato Colectivo entre los obreros y las Compañías Petroleras. Como era de suponer las amplísimas peticiones de los obreros petroleros han tenido contraproposiciones por parte de las Compañías. Se exigía un 20 por ciento en el aumento de salario. Las petroleras ofrecen el 5 por ciento. Los obreros piden ahora el 18 por ciento del aumento de los salarios. También exigirían solamente 46 días de vacaciones en vez de los 56 días propuestos. Y del 35 por ciento original en la partición de las utilidades han descendido al 30 por ciento. Siguen en marcha las proposiciones y contraproposiciones obreras y patronales, y se espera para la segunda quincena de octubre la definitiva solución de las partes contratantes.

Del Táchira, La Guayana y principalmente del Zulia se reciben noticias de que escasea la mano de obra y en algunas partes se tiene que superar la proporción del 25 por ciento de obreros extranjeros. Particularmente en el Zulia se calcula que se necesitarán 5 000 obreros más como consecuencia de las concesiones petroleras. Los agricultores y ganaderos zulianos temen, en consecuencia, un nuevo éxodo rural hacia las zonas petroleras y anuncian que se verán precisados a buscar agricultores en la zona colombiana del Departamento Santander.

El nuevo Seguro Obligatorio de Responsabilidad Civil para automóviles particulares prevé pólizas anuales de 130 a 250 bolívares, para los carros de alquiler, de Bs 300; para camiones y autobuses, de Bs 325 hasta 500.

La Federación Médica Venezolana ha celebrado en la Isla de Margarita, un Congreso cuya atención principal se ha concentrado en la redacción de un nue-

vo Código de Moral Médica, cuyos benéficos influjos pueden ser extraordinarios, si existe sinceridad en las determinaciones.

JUSTICIA

La constante labor del Ministerio de Justicia está dando en la nación benéficos influjos en la disminución de la criminalidad. Numerosas estadísticas, que recogeremos más detalladamente al final del año, vienen a corroborarlo.

También se ha notado una disminución manifiesta en las causas de divorcio. Como consecuencia del nuevo impuesto de 300 bolívares por proceso. Las medidas que en este aspecto se están tomando eran de perentoria necesidad. Se había llegado al hecho de que el 80 por ciento de los procesos, tramitados en los tribunales, eran causas de divorcio. El Ministro de Justicia adelanta un nuevo Código para reglamentar el divorcio y restringirlo.

VIDA RELIGIOSA.

La nación entera se apresta a celebrar en el mes de diciembre el Segundo Congreso Eucarístico Bolivariano con el mayor esplendor. Por todas las diócesis se vienen celebrando con éxito manifiesto los Congresos Regionales. Estos mismos días se prepara el de San Cristóbal.

Las comisiones preparatorias del Congreso trabajan con intensidad y llegan anuncios, sobre todo de Colombia, asegurando peregrinaciones masivas, para las cuales se buscan con diligencia hospedaje y puntos de reunión.

La prensa ha comentado en los últimos días el anuncio de la construcción de un nuevo Palacio Arzobispal en Caracas, por un valor de 3 a 5 millones de bolívares.

